



カーリングペアレントとは？

校長 高橋雅彦

新聞を読んでいると教育に関する新しい言葉を目にすることがあります。「カーリングペアレント」もその一つです。ペアレントは親のこと。カーリングは文字通り冬のスポーツのカーリングを指しています。実はこの言葉はそれほど新しいものではなく2017年に公認心理師の佐藤めぐみさんがウェブサイトで紹介したものでした。不勉強な私は今更ながらこの言葉の意味を知ったのです。

カーリングは、氷のフィールドに描かれた円の中にストーンと言われる丸い石を入れて得点を競うスポーツです。誰もが一度は競技の様子を見たことがあると思います。ブラシで氷をこすることで表面を溶かし、ストーンを滑りやすくします。ブラシをかけるのが親、ストーンが子ども。子どもの行く先を先回りして道をならし、狙った位置に子どもを向かわせる。そんな親を指す言葉だそうです。過保護が「甘やかす」としたら、子どもの歩む道をならし、誘導するにまで至る点が違うようです。「過保護十過干渉、過管理」といったところではないかと佐藤さんを言っています。

親をカーリングに駆り立てる理由を佐藤さんは5つ挙げています。

- ① 日本人は心配性で、先回りして何か手を打とうとする傾向が強い。
- ② 育児情報の氾濫により、不安をあおられ、うまく事が運ぶように子どもを過剰に構ってしまう。
- ③ 子どもが親の「通知表」になっており、親としての評価が気になり、子どもを成功に導こうとする。
- ④ 親がやった方が面倒が少ない。
- ⑤ 理想の子ども像を強要してしまう。



親は自分の理想から子どもが外れることへの恐怖心から、道をつくってしまうようです。子どもへの期待値が上がっていることにより、カーリングペアレントは、子どもの経験を奪っているとも言えます。子どもには「失敗する権利」があるのです。でも、そうは言っても大人の助言や指導は子どもたちに必要ではないかと私は思います。「親が一定程度の手助けをする必要もあります。カーリングペアレントとの違いはどこに？」という記者の質問に佐藤さんはこう答えています。

子どもが保育園や幼稚園に通う時期、園バッグは親が準備しますよね。でも中学生になっても親が準備していたら？ 育児とは自立に向かい、伴走しながら手を離していくこと。そして、子どもは自分とは別人格であると強く自覚すること。それが分かれ目だと思います。

学校は保護者と連携して、子どもたちが少しずつ自立に迎えるように働きかけていきたいと思います。みんなが smile になるように！

(朝日新聞 10月27日(月)「狙い通りの子に？カーリングペアレント」より)



学校の様子は、ホームページで公開しています。こちらもぜひご覧ください。

<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>

★タイトル横にある二次元コードをご利用ください。

《学校の様子》 冬はすぐそこまで。みんなで smile !

11月17日(月) 朝の読み聞かせ。そして、この日から校内読書期間が始まりました。	11月20日(木) ケーブルテレビが来校し、全校で校歌を歌う様子を撮影しました。	11月20日(木) 5・6年生が中里中学校でいじめ見逃しぜロスクール集会に臨みました。
11月21日(金) 1・2年生はなかよし保育園で交流活動。合奏と合唱を披露しました。	11月21日(金) 5年生は学年行事で親子ミニ運動会。パン食い競走や玉入れを楽しみました。	11月27日(木) 4年生は干溝の森へ。地面は落ち葉でいっぱい。日差しが気持ちいいです。

《職員のおススメの本紹介②》

読書の秋、子どもたちやみなさんにもっともっと本に興味をもってもらおうと、職員がお気に入りの本を紹介します。今回は大人向けに坂口教諭と平野教諭のおススメです。

①坂口教諭から 「ほどなく、お別れです」 長月天音 2018 小学館

主人公の清水美空は大学生。東京スカイツリーの近くにある葬儀場「坂東会館」を舞台に、大切な人を亡くした人々の悲しみと、それを支える人々の姿が描かれています。主人公の美空は特殊な能力をもつていて、亡くなった人の姿が見えたり、話ができたりするファンタジー的な要素もあります。大切な人を失った悲しみからの回復をサポートする活動の視点も入っています。ベテラン葬祭アドバイザーの漆原が遺族に話した言葉に何度も涙しました。続編も2冊あります。来年2月には映画が公開予定です。



②平野教諭から 「ドミノ」 恩田 陸 2001 角川書店

全く関係のない登場人物 27 人と1匹が、曇天の東京駅を舞台に繰り広げるドタバタ劇場です。題名の「ドミノ」の通り、それぞれの人間模様がドミノのように連鎖していきます。保険会社、子役オーディション、ミスティーリー研究会、映画監督、男女関係のもつれ、霊能力者、俳句サークル、警察官、ピザ屋…。全く関係のない物語が全て一つに集結していく様は、つい笑みがこぼれます。もしかしたら自分もドミノの一片かもしれないを考えると面白いです。続編も 2020 年に発売されています。



どちらの本も情報館で借りることができます。アフリで予約すると簡単ですよ♪